



Sie erreichen das Franz Hitze Haus mit dem Fahrzeug über die Autobahnen A 1 und A 43: Vom Kreuz Münster-Süd (A1/A 43) über die Weseler Straße stadteinwärts bis Koldering (links) bzw. von der Abfahrt Münster-Nord (A1) über die Steinfurter Straße bis Orleans-Ring (rechts).

Parkmöglichkeiten finden Sie von der Zufahrt Niels-Stensen-Straße und auf dem Parkplatz Kardinal-von-Galen-Ring 55 (gegenüber dem FHH).

Bei Anreise mit dem Zug fahren Sie vom Hauptbahnhof aus mit der Buslinie 2 (in Richtung „Alte Sternwarte“) bzw. mit der Ringlinie 34 zur Haltestelle „Franz-Hitze-Haus“ oder den Buslinien 11, 12, 13, 14 und 22 - alle bis zur Haltestelle „Jungeblodt-platz“: Fußweg zur Akademie etwa fünf Minuten. Eine Taxifahrt vom Bahnhof zum Franz Hitze Haus kostet ca. 13,- €.



KATHOLISCH-SOZIALE AKADEMIE  
Kardinal-von-Galen-Ring 50, 48149 Münster

U.A.w.g. bis zum 29. April 2019

mit beigefügter Karte oder unter:

Tel.: 0251 / 9818 - 444 (Lisa Niederschmid)

Fax: 0251 / 9818 - 480

E-Mail: [niederschmid@franz-hitze-haus.de](mailto:niederschmid@franz-hitze-haus.de)

## Wer kümmert sich um uns?

Fachkräftemangel  
im sozialen Bereich

Arbeitnehmervertretertreffen  
mit Bischof Dr. Felix Genn

Einladung

Der Bischof von Münster

## **Dr. Felix Genn**

lädt ein zum

### **Arbeitnehmervertretertreffen**

am Dienstag, den 14. Mai 2019  
in die Akademie FRANZ HITZE HAUS

Das Arbeitnehmervertretertreffen wird mit freundlicher Unterstützung des Deutschen Gewerkschaftsbunds Region Münsterland, des Kreisverbandes Münster des Deutschen Beamtenbundes, der DiAG-MAV im Bistum Münster und des Instituts für Christliche Sozialwissenschaften vorbereitet.

Neben Vortrag und Diskussion sollen bei diesem Treffen auch die persönliche Begegnung und das Gespräch mit dem Bischof im Mittelpunkt stehen.

- 16.30 Uhr Stehkafee
- 17.00 Uhr Begrüßung  
*Bischof Dr. Felix Genn*
- 17.10 Uhr **Wer kümmert sich um uns?**  
**Fachkräftemangel im sozialen Bereich**  
*Marita Haude,*  
Referatsleiterin Kinder-, Jugend- und Familienhilfe, Caritasverband für die Diözese Münster e.V.
- 18.00 Uhr **Modelle und Möglichkeiten zur Überwindung des Fachkräftemangels im Kita-Bereich**  
**Moderiertes Podiumsgespräch mit:**  
*Alexander Brockmeier Mdl,*  
Ausschuss für Familie, Kinder und Jugend, Landtag NRW, Düsseldorf  
*Marita Haude,*  
Referatsleiterin Kinder-, Jugend- und Familienhilfe, Caritasverband für die Diözese Münster e.V.  
*Prof. Dr. Marianne Heimbach-Steins,*  
Institut für Christliche Sozialwissenschaften  
Universität Münster  
*Karla Neinhüs,*  
Leiterin der Katholischen Tageseinrichtung für Kinder St. Peter und Paul, Werth
- 18.30 Uhr **Diskussion der Thematik im Plenum**
- 19.00 Uhr Einladung zu Begegnung und Austausch bei einem Imbiss